



COMMUNIQUÉ DE PRESSE



ASSOCIATION DES COMITÉS NATIONAUX OLYMPIQUES D'AFRIQUE

AVRIL 2023



50 ANS

D'OLYMPISME ET UN NOUVEAU SIEGE POUR LE CNO DE L'ESWATINI





ESWATINI, Lobamba. La cérémonie officielle d'inauguration du siège du Comité National Olympique du Royaume d'Eswatini s'est tenue le 25 février 2023 à Lobamba la capitale traditionnelle du Royaume d'Eswatini . Elle était couplée à la célébration du cinquantenaire du mouvement olympique de l'Eswatini à travers l'Association des Jeux Olympiques et du Commonwealth d'Eswatini (EOCGA).

L'évènement s'est déroulé au centre olympafrica en présence du Premier Ministre d'Eswatini, l'Honorable Cleopas Dlamini. Egalement présents, la 2^{ème} Vice-Présidente de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique , Mme Matlohang Ramoqopo du Lesotho, représentante du Président de l'ACNOA, l'Honorable Mustapha Berraf, le Président de la Zone 6 de l'ACNOA, Alfred Foloko Président du CNO Zambien , le Président de la Commission de l'environnement de l'ACNOA, le Colonel Botsang Tshenyego du Botswana qui est également membre du conseil exécutif de la Zone 6 de l'ACNOA et les CNO du Mozambique, du Lesotho et d'Afrique du Sud.

Le ministre des sports, de la culture et de la jeunesse, Harries 'Madze' Bulunga, le Comité exécutif de l'EOCGA, sous la houlette de son président Adam 'Bomber' Mtsetfwa, et le Directeur général de l'Eswatini Sport and Recreation Council (ESRC), Darius Dlomo, sont entre autres personnalités de marque qui ont pris part à la cérémonie.



Après avoir visité les nouvelles installations et coupé le ruban, le Premier Ministre a remercié le Roi pour le don du terrain à l'EOCGA.

L'honorable Cleopas Dlamini déclare :

« qu'il me soit permis de remercier sa Majesté, le Roi, qui a offert ce terrain. Si vous êtes propriétaire d'un terrain dans ce pays, vous savez combien cela coute, mais celui-ci a été gracieusement offert. Je tiens à dire que la raison de ce don n'est pas de se rapprocher du Roi, mais que c'est pour le sport ».

Les bureaux sont construits sur un terrain de près de deux hectares. Le Premier Ministre a remercié également l'ACNOA :

« Permettez-moi de remercier l'ACNOA qui a contribué avec les fonds. Je sais que notre CNO n'aurait en aucun cas pu se le permettre. Je tiens à les remercier de nous avoir permis d'avoir ce bijou aujourd'hui »

Le nouveau siège du Comité National Olympique d'Eswatini est le fruit du programme mis sur pied par l'ACNOA pour doter les 54 Comités Nationaux Olympiques du continent africain de sièges modernes. Un programme coordonné par le Trésorier Général de l'ACNOA Ingr Habu Ahmed Gumel Une réalisation rendue possible grâce au soutien de la Solidarité Olympique du Comité International Olympique, CIO. Le Président de l'ACNOA, l'Honorable Mustapha Berraf remercie d'ailleurs le patron du CIO en ces termes :



« Je remercie mon frère le Dr Thomas Bach, Président du CIO, qui fait montre d'une attention particulière pour le mouvement olympique africain. Son œuvre immense parle pour lui et se présente à nous comme une source d'inspiration et de renforcement de nos convictions »

L'Association des Jeux Olympiques et du Commonwealth d'Eswatini (EOCGA), célèbre son cinquantenaire en tant que membre du Mouvement olympique. Elle a reçu le message de Félicitations du Président de l'ACNOA, l'Honorable Mustapha Berraf, qui écrit :

« 50 ans, c'est une grâce pour l'Association des Jeux Olympiques et des Jeux du Commonwealth d'Eswatini qui aujourd'hui brille de mille feux en cette occasion de son anniversaire. Je vous félicite pour ce moment exceptionnel et vous témoigne la reconnaissance de tous les membres du Comité Nationaux Olympiques d'Afrique. Nous sommes fières de vous, fières de votre parcours. Le mouvement olympique et sportif africain est tout aussi ému. J'ai l'intime conviction que cette célébration annonce de radieuses perspectives pour la jeunesse de votre pays et de l'Afrique toute entière. Ensemble nous sommes toujours plus forts et plus engagés que jamais pour insuffler de l'espoir et grandir nos ambitions communes de faire du sport le levier essentiel du développement de notre beau continent. Joyeux anniversaire ! ».



L'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique a décerné un prix en Or à l'Eswatini pour marquer le cinquantenaire de l'Association des Jeux Olympiques et du Commonwealth d'Eswatini, (EOCGA). Cette distinction a été remise au Premier Ministre par la Vice-Présidente de l'ACNOA, Motlohang Moila-Ramoqopo, représentante du Président de l'ACNOA, l'Honorable Mustapha Berraf.

La cérémonie visait, en dehors de la célébration, l'intégration de la durabilité dans le projet. Pour cette occasion, les délégués de l'ACNOA ont rejoint le Premier Ministre d'Eswatini, l'Honorable Cleopas Dlamini et d'autres personnalités dans le but de planter des arbres sur le site du tout nouveau siège. Un reboisement qui a été un moment clé de la cérémonie et dont la pertinence s'inscrit dans l'agenda olympique 2020+ 5 et dans l'agenda 2030 des Nations Unies.

Un acte qui par ailleurs participe de l'intégration de la durabilité et de l'amélioration de l'intégrité du sport.



Images d'un événement inoubliable









ACNOA - ANOCA



Contacts

contact@afraolympic.com

 www.africaolympic.com

 [AcnoaAnoca](https://twitter.com/AcnoaAnoca)

 <https://www.youtube.com/channel/UCwVDOzHZQ8YNVl0SrI2ubA/videos>

 [AcnoaAnocalInfos](https://www.facebook.com/AcnoaAnocalInfos)

 [acnoaanoca](https://www.instagram.com/acnoaanoca)